

## Alertan contra las noticias falsas en las redes sociales - Levante de Castelló - 21/10/2017

# Alertan contra las noticias falsas en las redes sociales

► Llaneza critica que internet «no nos deja ver toda la realidad, sesgan las noticias y nos dan solo lo que queremos»

LEVANTE DE CASTELLÓ CASTELLÓ

■ La castellanense María Fabra, jefa de la sección de España del periódico El País; Adrián Blanco, periodista de datos del diario digital El Confidencial y Paloma Llaneza, abogada, especialista en Internet, comunicaciones digitales y seguridad informática, abordaron ayer la situación del periodismo y los medios ante las noticias falsas en el marco del Seminario sobre Libertad de Información, Transparencia y Noticias Falsas organizado por la Universitat Jaume I y la Conselleria

de Transparencia, Responsabilidad Social, Participación y Cooperación.

María Fabra inició su intervención explicando que las noticias falsas siempre han existido, aunque es un fenómeno que va en aumento por factores como la sobrecarga de información que sufren los medios y los receptores (infoxicación); el descrédito de los medios de comunicación tradicionales; el uso de las redes sociales como fuente de información, «ya que tienen una capacidad asombrosa de viralizar este tipo de noticias», o por el hecho de que «todos nos hemos convertido en generadores de información».

Adrián Blanco centró su intervención en explicar la labor que realiza la unidad de datos del diario



María Fabra en su charla en la Jaume I de Castelló. DAMIÁN LLORENS

El Confidencial para combatir las noticias y las afirmaciones falsas. Así explicó, con ejemplos actuales, cómo combaten la falsedad con una estrategia u otra en función del tipo de mentira, y ha puesto como ejemplo un mensaje que se hizo viral en whatsapp hace unas semanas sobre los beneficios que tendría la independencia para la economía de Cataluña. Por su parte, la abogada Paloma Llaneza afirmó que los periodistas y los abogados «son los que sostenemos el Estado de derecho» y reclamó «la necesidad de que alguien medie y diga, de verdad, lo que está pasando en estos tiempos tan convulsos». «Las redes sociales no nos dejan ver toda la realidad, sesgan las noticias según nuestras preferencias y nos dan sólo lo que queremos», concluyó.